

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS COMITÁN MEDICINA HUMANA



Nombre del tema: Ensayo de parteras tradicionales y el parto humanizado.

Nombre del alumno: Lizbet Noelia Estrada Carballo

Materia: Fisiopatología

> Grado:2 Grupo:A

Docente:
Dr. Gerardo Cancino Gordillo

INTRODUCCIÓN

Hablaremos de la partería tradicional que como bien se ha mencionado en muchas ocasiones se da más en pueblos rurales y esto es practicado en mujeres embarazadas ya que ellas necesitan de una atención, las parteras hacen visitas domiciliarias ya que ellas son los médicos en sus comunidades y hacen prácticas de tallamientos en las parturientas, en muchas ocasiones acomodan al bebe que viene en una mala posición en muchos lugares se practica la partería pero donde se consentra mayor cantidad es en Chiapas ya que ellas aprendieron de sus abuelas o de sus madres ya que esto se viene pasando de generación en generación.

En lo que es chiapas ya se implemenro la atención del parto de una mujer acompañada de su partera y un médico se dice que esto les da más confianza y en cualquier peligro que la parturienta se necesite crujía el médico estará ahí para hacer la intervención.

Las parteras tradicionales son parte importante ya que pueden motivar a las mujeres a que utilicen servicios prenatales y de planificación de la familia y cuando surgen complicaciones, pueden destacar la necesidad de que las mujeres obtengan Atención Obstétrica de Emergencia en los hospitales y otros establecimientos de salud.

Al igual las parteras son un medio de ayuda para las parturientas ya que muchas ocasiones en pueblos muy lejanos a ciudades no hay médicos más que parteras entonces ellas hacen el trabajo de un médico ya que al igual realizan visitas prenatales en embarazadas y en caso de dolores ella las soban o le dan algún remedio tradicional para calmar el dolor y así las embarazadas puedan pasar tranquila su gestación al igual acomodan al bebe si viene mal, documentos de entrevistas hacia parteras han dicho que ellas saben con tan sólo tocar la panza de la embaraza si viene mal acomodado, estas prácticas que ellas tiene son aprendidas de generación en generación o hay parteras que ellas han aprendido por su propia cuenta o de otras personas.

Cómo bien se mencionaba en Chiapas ya se implementaron las casas de salud materna, esto con la finalidad de que la paciente especialmente de una comunidad se sienta como en su casa al momento de dar a luz y ellas poder escoger la posición en la que desean tener al bebé, como bien se mencionó las casas de salud materna se implementaron con el fin de que la partirienta transcurra bien su parto durante todo el tiempo u su hay complicaciones esta el médico por cualquier crujía, ya que la partera y el médico trabajan en equipo para poder dar una mejor atención a la parturienta.

La partera es reconocida como una responsabilidad profesional y responsable que trabaja en asociación con las mujeres a dar el apoyo necesario, la asistencia y asesoramiento durante el embarazo, el parto y el puerperio, para llevar el nacimiento del bebé.

La partería es vigente a pesar de los mitos que giran alrededor de ella como una práctica en desuso u olvidada. Hoy en día, se reconocen tres tipos de acercamientos a la partería: tradicional, profesional y Autónoma.

Ellas han obtemido sus conocimientos por tradición oral y de generación en generación. El principal recurso que emplea es la herbolaria

medicinal aunque, dada su inserción en la modernidad, eventualmente también utiliza medicamentos de patente.

Las parteras en muchos casos ya no son muy reconocidas ya que su trabajo que ellas realizan otras personas lo ven en segundo plano, ya que en los últimos años la ONG ha combinado la partería y sus conocimientos con la medicina occidental esto para que las mujeres embarazas tengan una mejor atención.

En nuestro medio la partería tradicional tiene gran importancia y más en comunidades ya que para las embarazas es de gran ayuda tener sobamientos para calmar su dolor y así también tener a alguien que esté pendiente de su control y es por eso que en comunidades son más abundantes las parteras ya que las personas tiene sus culturas, al igual que en las comunidades lejanas no cuentan con médicos de cabecera y es así que la partería toma mayor importancia para poder tener un embarazo sano, sin dolor y con mayor atención de la partera.

El parto humanizado o parto respetado es una modalidad de atención del parto caracterizada por el respeto a los derechos de los padres y los niños en el momento del nacimiento. Considera los valores de la mujer, sus creencias, y sentimientos respetando su dignidad y autonomía durante el proceso de dar a luz.

Se lleva acabo bajo la autonomía y decisión de la mujer. Reconociendo y confiando en su capacidad de parir, sin prisa, sin restricciones y procedimientos innecesarios. Indiferente si el parto es vaginal o cesárea, se respeta la fisiología, el ritmo del proceso de la parturienta, y se interviene según las condiciones de salud, la evidencia científica y los deseos de la madre.

Es la forma en la que se acompaña el nacimiento, se permite la fisiología del parto natural en la medida de lo posible (en ausencia de riesgo) y donde la dignidad y la autonomía de la familia es lo primordial y la prioridad. Durante el trabajo de parto la madre es protagonista, ya que participa activamente en la toma de decisiones, sus creencias y valores se toman en cuenta para tener un mejor parto.

En sí el parto humanizado tiene gran importancia ya que la embarazada y familiares tienene el derecho de decidir la manera y la forma en la que ellos desean el parto ya que cada persona tiene su propia cultura en sí este trabajo en muy importante ya que es para la comodidad de la parturienta, y así ellas tengan la confianza y libertad y se sientan en un ambiente cómodo.

En sí parto humanizado humanizo es muy importante al igual que la atención de parteras ya que implica la cultura y lo espiritual de cada persona este parto humanizado fue creado con el fin de que toda mujer embarazada tiene derecho de vivir su parto de la manera que ella desee tener a su bebé y en la posición que ella se sienta cómoda

CONCLUSIÓN

En conclusión tanto el parto humanizado como la partería tradicional son importantes ya que brindan una mayor comodidad durante el proceso del embarazo como en el parto ya que principalmente estos recursos aún son utilizados y se da mayor con frecuencia en las comunidades, ya que las parteras en las comunidades ocupan el lugar de médico tradicional ya que ellas han obtenido conocimientos por parte propia o fueron aprendidos de generación en generación, así que estos es e mayor importancia en las comunidades para que las mujeres tengan una mejor atención y comodidad al dar su parto y se sientas cómodas ellas mismas ya que escogen la posición en las que ellas quieren dar a luz.